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Begrüßung der Gäste: 
 
Der erste Vorsitzende Rüdiger Koch begrüßt die Anwesenden sehr herzlich und freut sich, dass Sie 
sich die Zeit genommen haben um an der Jahreshauptversammlung für das Jahr 2023 teilzunehmen.  
 
Unser besonderer Dank richtet sich an unsere Gäste Herrn Cord-Friedrich Tenne als 
stellvertretenden Bürgermeister und Herrn Burkhard Schirdewahn von der LDZ. 
 
Die fristgerechte Einladung durch Aushang und 2x Mitteilung in der LDZ ist erfolgt. 
 
Stimmberechtigt sind nur Mitglieder des TSV Gronau ab dem 16ten Lebensjahr. Die Anzahl der 
wahlberechtigten Mitglieder ergibt sich aus der Anwesenheitsliste und beträgt 44. In Ämter können 
nur Personen gewählt werden, die älter als 18 Jahre sind. 
 
Die Kasse gibt wie immer 1 Getränk aus. 
 
 
Totenehrung: 
 
In einer Schweigeminute gedenkt die Versammlung der verstorbenen Mitglieder: 
 
Stellvertretend und in Erinnerung 
 
Anita Petzold, Christa Bumann, Karl Hahn, Joachim Kühn, und Anfang des Jahres Heinrich 
Howind 
 
 



 
 
Protokoll der JHV 2023 für das Jahr 2022: 
 
Das Protokoll der JHV 2023 liegt aus und wurde von der Versammlung mit einer Enthaltung 
genehmigt. 
 
 
Ehrungen: 
 
Ehrung für langjährige Mitgliedschaft 
Die Ehrungen nimmt Gaby Mundt vor. 
 
Ehrennadel in Silber für 25-järige Mitgliedschaft 
 
Astrid Hackel, Tobias Möhrlin, Carsten Jost, Nils Richter, Jan Lukas Schories, Antonia Lüder-Senf, 
Michael Schmid, Bernd Neumann, Oliver Paul, Tim Helmedach, Susanne Lindenberg 
 
Ehrennadel in Gold für 50-jährige Mitgliedschaft 
 
Gabriele Mundt, Matthias Reinsch, Helga Emmermann 
 
Ehrennadel in Diamant für 60-jährige Mitgliedschaft 
 
Günther Schaper, Reinhold Hasse, Felicitas Hasse, Kerstin Mölling 
 
im Anschluss werden die geehrten (60-jährige Mitgliedschaft) von der Versammlung zum 
Ehrenmitgliedern gewählt 
 
Doris Ollenburg, Michael Pütz werden rückwirkend zum letzen Jahr von der Versammlung zum 
Ehrenmitgliedern gewählt 
 
 
Handball Reinhold-Gradtke-Gedächtnispreis   
Martin Helwes 
 
Leichtathletik Karl Benecke Wanderpokal 
Lotte Kropp, Clara Zastrow, Franka Niemeyer 
    
 
Berichte aus den Abteilungen 
 
Der Vorsitzende bittet die Abteilungen ihre Berichte vorzutragen.   
 
Turnen    Heinz-Werner Milde   
 
Leichtathletik   Christine Koop  
 
Fußball   Andreas Scholz  
 
Handball   Jens Bumann 
 
Tennis    Christian Schnelle 
 
Tauchen   Stefanie Weichelt 
 



Tischtennis   Manuel Kelle 
 
Badminton   Hansi Rönsch 
 
Radsportgruppe  Manuel Kelle    
 
Sportabzeichen Günter Schulz 
 
Kassenbericht des Vorstandes für Finanzen Gaby Mundt. 
 
Die Kassenprüfung erfolgte durch Andreas Hübner und Stine Kirschner. Alle Buchungen wurden 
durch entsprechende Belege nachgewiesen. Die Prüfung verschiedener Ein- und Ausgangsbelege 
hat zu keinerlei Beanstandung geführt. Stine Kirschner beantragt die Entlastung des Vorstandes für 
Finanzen und des gesamten Vorstandes. Die Entlastung erfolgte einstimmig. 
 
Andreas Hübner scheidet aus, die Versammlung wird unter Tagesordnungspunkt 5 einen neuen 3. 
Kassenprüfer wählen. 
 
Die Berichte werden anschließend dem Vorstand schriftlich zur Verfügung gestellt. Es wurde wieder 
deutlich, wie viel Erfolge, Niederlagen, Begeisterung, Mühe und viel Zeit von allen in die 
sportliche Arbeit investiert wurde. 
 
 
Rüdiger Koch berichtet 
Das dies seine letzte Jahreshauptversammlung als 1. Vorsitzender ist. Er erläutert das der Wind der 
Veränderung weht und alle ihn nutzen sollten, um unseren großartigen Verein weiter voran zu 
treiben. Deshalb habe er sich mit schweren Herzen dazu entschlossen loszulassen und wünscht den 
Mitgliedern und seinem Verein, den er natürlich auch weiterhin als Mitglied unterstützen wirde, für 
die Zukunft alles Gute und viel Erfolg. Er bedankt sich bei allen Mitgliedern, die Ihn und die 
Vereinsleitung in den letzten 8 Jahren unterstützt und begleitet haben. 
 
Wahlen 
 
Wahlleiter  
Vorschlag Rolf Klepping, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Rolf Klepping wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Erster Vorsitzender 
Vorschlag Patricia Möller, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Patricia Möller wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Vorstand Marketing 
 
Vorschlag Nora Riefenstahl, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Nora Riefenstahl wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Vorstand für Sport 
 
Vorschlag Harald Lippold es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Harald Lippold wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 



Vorstand für Mitgliederverwaltung 
 
Vorschlag Bernd Neumann, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Bernd Neumann wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
Vereinssportarzt 
 
es gibt keine Vorschläge.  
 
Die Position bleibt vakant 
 
 
Bestätigung Abteilungsleiter 
Turnen    Werner Milde    
 
Leichtathletik   Christine Koop   
 
Handball   Karolin Bornemann 
 
Tauchen   Stefanie Weichelt   
 
Badminton   Astrid Hackel   
 
Die Bestätigung erfolgt einstimmig 
 
 
Wahl eines neuen Mitglieds für das Ehrengericht 
Vorschlag Petra Beckmann, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Petra Beckmann wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Bestätigung des Ehrengerichtes  
Rolf Klepping, Lizzy Bronzel Eugen Bürgel, Rüdiger Leopold, Petra Beckmann 
 
Das Ehrengericht wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
Wahl eines dritten Beisitzers 
Vorschlag Günter Schulz, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Günter Schulz wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
Wahlen der weiteren Beisitzer en bloc 
Angela Bartelt und Johanna Drescher werden einstimmig gewählt. 
 
Wahl des 3. Kassenprüfers 
Vorschlag Sven Heine, es gibt keine weiteren Vorschläge.  
 
Sven Heine wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 
 
  



Der geschäftsführende Vorstand stellt den Antrag die Mitgliederbeiträge im Jahr 2025 um folgende 
Beträge zu erhöhen.   

  Kinder  um   3€ von   44€ auf   47€ jährlich 
      Jugendliche um   5€ von   61€ auf   66€ jährlich 
      Erwachsene um   7€ von   90€ auf   97€ jährlich 
      Familien um 10€ von 165€ auf 175€ jährlich 
 
Zur Begründung trägt Gaby Mundt vor, dass die Beiträge für die Verbände um 25% ab 2025 erhöht 
werden sollen und die Hallennutzungsgebühren bereits für 2023 um 100% von 2€ auf 4€ pro Stunde 
erhöht wurden. Sie betont, dass wir von der Stadt Gronau Leine immer noch sehr gut unterstützt 
werden.  
 
Der Antrag wird der Versammlung zur Abstimmung vorgelegt und von dieser einstimmig 
angenommen. 
 
Es gibt keine weiteren Anträge 
 
Wortmeldungen und Verschiedenes 
Doris David berichtet, dass Sie und andere Mitglieder an der neuen Turnhalle von Jugendlichen 
belästigt werden. Sie fragt nach, ob man im Eingangsbereich eine Kameraüberwachung anbringen 
könnte. Das Thema wird von der Versammlung rege diskutiert. Da die Halle in der Verantwortung 
des Landkreises liegt kann der Verein dies nicht zusagen. 
Desweiteren bittet Doris David das Lichtkonzept vor der Halle zu verbessern. Der Fahrradständer 
und auch der Eingangsbereich werden schlecht oder gar nicht beleuchtet.   
 
Cord-Friedrich Tenne als Vertreter der Stadt sagt zu, die beiden Themen mitzunehmen und sie zu 
prüfen bzw. diese an die zuständigen Stellen weiterzugeben. 
 
Cord-Friedrich Tenne als Vertreter der Stadt meldete sich nochmal zu Wort und zeigte sich verblüfft 
das die Jahreshauptversammlung des TSV Gronau so gut besucht wurde. Er war positiv überrascht, 
dass der Verein Zuwachs von Kindern und Jugendlichen hat und diese teilweise auch sehr jungen 
Mitglieder einige Erfolge in unsere Stadt bringen.  
 
Schlusswort der 1. Vorsitzenden 
 
Die 1. Vorsitzende Patricia Möller bedankt sich bei allen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern 
für ihre tatkräftige Unterstützung im Verein ganz herzlich. Weiterhin dankt Sie der Versammlung für 
Ihr kommen und schließt die Jahreshauptversammlung 2024 um 20.57 Uhr und wünscht allen einen 
schönen Abend, ein schönes Wochenende und einen guten Heimweg. 
 
Gronau, 15.03 2024 
 
Vorsitzender      Vorstandsmitglied für Marketing 


